

BAB V

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Dari uraian yang disampaikan diatas, dapat kita tarik kesimpulan bahwa industri rumahan tahu pak Faizin di desa Duet Pekalongan sebagai produsen belum melakukan inovasi-inovasi kreatif dan *value added* dalam menangani *return* tahu yang sekarang menjadi permasalahan pada pengusaha tahu disekitarnya.

Nilai tambah (*value added*) adalah suatu komoditas yang bertambah nilainya karena melalui proses pengolahan, pengangkutan ataupun penyimpanan dalam suatu produksi. Padahal kunci seorang wirausaha adalah kreatif dan inovatif dengan tidak adanya kedua syarat tersebut maka industri rumahan tahu tersebut tidak akan mengalami perkembangan, bahkan akan menurun dengan berkembangnya zaman. Apabila *value added* diterapkan melalui inovasi akan menjadikan *return* tahu tersebut menjadi produk baru selain itu akan memberikan manfaat baru kepada barang. Karena *return* tahu akan diolah menjadi makanan ternak untuk menghindari ketidakpuasan pelanggan karena rasa asam yang ada pada produk tahu yang disebabkan karena *return* tahu yang diolah hanya dengan merebusnya. Terkait mengenai biaya untuk memasukkan *value added* tidak memakan biaya yang besar. Dalam penelitian ini secara garis besar Industri Rumahan Tahu Pak Faizin didesa Duet belum memenuhi syarat sebagai industri yang memiliki kreativitas maupun inovasi terkait *return* tahu hanya saja produk tahu tersebut tidak menggunakan cara-cara yang merugikan orang lain seperti penggunaan zat pengawet (formalin) maupun dalam hal bersaing. Pada kasus ini kendala yang ada adalah kurangnya ide-ide kreatif untuk menghadapi suatu permasalahan *return* tahu.

5.2. Saran

Dilihat pada penelitian di atas, peneliti memberikan saran kepada bapak Faizin yang diharapkan dapat menambah wawasan untuk

melakukan atau mempunyai kreativitas dan inovasi melihat perkembangan zaman saat ini. Apabila suatu pengusaha tidak mempunyai kemampuan tersebut maka tidak akan dapat mengikuti perkembangan modern saat ini. Untuk itu dari adanya penelitian ini dapat diterapkan dalam usaha tahu tersebut.

5.3. Penutup

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan Ridha-Nya, memberikan lindungan dan bimbingan Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul “**ANALISIS UPAYA PENINGKATAN *VALUE ADDED* PRODUK MELALUI INOVASI DALAM PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**” dengan tiada halangan suatu apapun.

Sholawat serta salam penulis haturkan kepada junjungan kita baginda Nabi Muhammad SAW, satu-satunya Nabi yang memberikan syafa'atnya kepada hambanya yang bertaqwa.

Penulis sangat menyadari tiada manusia yang sempurna, dalam penulisan skripsi ini masih banyak sekali kekurangan. Meski demikian, penulis sudah berusaha semaksimal mungkin dalam menyelesaikan skripsi ini dengan sebaik-baiknya. Akhirnya, penulis menyampaikan terima kasih pada semua pihak yang telah membantu menyelesaikan skripsi ini dan semoga mendapat imbalan dari Allah SWT. Sebagai akhir kata, terpendam suatu harapan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi pembaca pada umumnya, dan khususnya bagi penulis dimasa-masa yang akan datang. *âmîn Yâ Rabbalâlamîn.*